

**Exportación I**

La viceministra de Comercio Exterior, Laura Valdivieso Jiménez, inició una visita a China con el objetivo de avanzar en el proceso de admisibilidad para varios productos agropecuarios del país.

**Exportación II**

Otro de los objetivos de la visita es aumentar los flujos comerciales y de inversión con ese mercado. Aguacate hass, frutas, carnes, entre otros productos serán proyectados.



**Precio Acpm I**

La Federación Colombiana de Transportadores de Carga por Carretera (Colfecar) manifestó su inquietud por el alza que ha tenido el precio del Acpm en lo corrido de 2019,

**Precio Acpm II**

El precio del Acpm ya ha acumulado un incremento promedio de 193 pesos en los tres primeros meses del año. En febrero el alza fue histórica, pues llegó 104 pesos.

redaccion@elnuevodia.com.co / EDITOR DE CONTENIDO: RICARDO CORTES / TEL: 2770050 EXT: 122

MONEDAS		CAFÉ		UVR		TASAS		PETRÓLEO		DEVALUACIÓN		INFLACIÓN		ORO	
TRM DÓLAR	Hoy \$3.153,20 / Ayer \$3.167,78	Libra Bolsa de Nueva York		Hoy	Ayer	Nacional DTF EA		Dólares por barril		Diaria	\$ -14,58 ▼	Mensual	0,57%	Acumulada	1,18%
Dólar (C)	\$2.930 / \$2.900	Hoy	Ayer	\$263,0568	\$263,0006	4,64%		Brent		Corrido año	% -2,68 ▼	Febrero 2018		PAAG*	
Dólar (V)	\$2.980 / \$2.960	US\$ 0,98	US\$ 1,00			Internacionales		Hoy	Ayer	90 días	% -0,28 ▼	Febrero	0,58%	Aplica para el mes siguiente	
Euro	\$3.554,60 / \$3.555,19	Precio interno Federacafé				Libor		WTI		12 meses	% 10,13 ▲	Acumulado	1,50%		
Euro (Compra)	\$3.250 / \$3.280	Hoy	Ayer	Para Marzo 2018		2,88% Anual		Hoy	Ayer					PLATA	
Euro (Venta)	\$3.360 / \$3.340	US\$ 680,875	US\$ 691,875	US\$ 2.202,49		Prime		56,87	56,79					Compra	Venta
Libra	\$4.128,48 / \$4.148,20	Federación Nacional de Cafeteros		http://www.fcc.org		5,50% Anual								Hoy	1.246,42 / 1.558,02
														Ayer	1.229,43 / 1.536,79

Refinanciación de deudas, seguridad social, bolsa de valores, comercialización, entre otros, fueron los temas de la misiva **Comité de Cafeteros lanzó un S.O.S. a la Federación por estado de los productores**

El Comité respaldó la iniciativa de la Federación de sacar de la bolsa de New York el café colombiano e instó a la apertura de nuevos mercados internacionales.

En una misiva dirigida al Comité Directivo de la Federación Nacional de Cafetero de Colombia, los representantes del Comité de Cafeteros del Tolima expresaron su preocupación por la actual crisis económica que afrontan cerca de 60 mil familias afiliadas al comité y que cultivan el grano en el Tolima. En el documento, que fue creado luego de la reunión del Comité Departamental el pasado 11 de marzo, los representantes cafeteros resaltan la necesidad de pronunciarse ante el Gobierno nacional para requerir la atención en temas como el Fondo de Estabilización, la refinanciación de deudas, la seguridad social, la bolsa de valores, la comercialización, los insumos, entre otros.

**Requerimientos**  
La petición del Comité frente al Fondo de Estabili-

zación se basa en el replanteamiento del valor base que se tiene para los costos de producción, pues consideran que "este, según el plan de dos mil fincas, en promedio 760 mil pesos" es insuficiente. En cuanto a la refinanciación de deudas, el Comité resalta que a pesar de que se han adelantado medidas con el Banco Agrario, es necesario trabajar de la misma manera con otras entidades bancarias, logrando una refinanciación de deudas y que los productores de café no sean reportados ante las centrales de riesgo. A causa del desamparo del gremio caficultor en la seguridad social, el Comité hace el llamado a la Federación para que se tomen medidas, "los caficultores de Colombia, a pesar de ser parte de uno de los gremios más destacados del país con un amplio aporte a la eco-



La reducción en los precios de los insumos fue otra de las peticiones de los cafeteros del Tolima, ya que debido a los altos costos no encuentran un punto de equilibrio.

nomía del mismo, seguimos desamparados frente al cubrimiento de seguridad social, pues los ingresos no son suficientes para suplir esta necesidad", dice el documento. Ayer, el café, en la bolsa de New York, cerró con un

precio de 94 centavos de dólar por libra, frente a esta problemática que no suplir si siquiera con los costos de producción, el comité brindó su apoyo a la Federación en la decisión que tome con respecto a la medida de retirar el café de la bolsa.

"Como Comité Departamental expresamos nuestro respaldo y apoyo a la iniciativa del gerente General, Roberto Vélez Vallejo, frente a la alternativa en estudio de que el precio interno del café sea retirado de la bolsa de valores de New York",

resalta la misiva. Por el contrario, en el documento se replantea la necesidad de abrir más mercados para el grano de Colombia, uno de los más apetecidos del mundo. "De igual manera, vemos de manera positiva buscar alianzas con los otros países productores de cafés suaves lavados, para sacar adelante esta iniciativa. Así como el acercamiento y exigencia de mejores precios para el productor ante la industria mundial del café", establece el Comité. Por último, y con relación a la comercialización y la problemática de los insumos, el comité señala "se deben buscar alternativas efectivas en materia de comercialización de café, las cuales vayan encaminadas a brindar sobreprecios y así generar un valor agregado que se pese un poco la situación crítica que atraviesan los productores. Se debe seguir exigiendo al Gobierno nacional acerca de la necesidad de reducir los altos costos de los insumos agropecuarios, puesto que estos afectan directamente la rentabilidad del caficultor".



El proyecto busca desarrollar una mejor genética en el arroz resistente al cambio climático.

En el centro experimental Las Lagunas de Fedearroz, en Saldaña, se socializó el taller de cierre del proyecto Satreps, iniciativa que fue desarrollada dentro de los acuerdos de cooperación del gobierno de Japón con la Federación Nacional de Arroceros y que ha tenido la participación de otras instituciones niponas como la universidad de Tokio, la universidad de Kyushu, Naro y JST, así como el Fondo Latinoamericano de arroz rie-

gional de Agricultura Tropical Ciat y la Universidad del Valle. Fernando Correa, líder del programa arroz del Ciat, resaltó la importancia del proyecto, "es muy importante, porque maneja todos los retos que enfrenta la agricultura y los arroceros, no solo de Colombia, sino en el mundo. Los retos tienen que ver con el cambio climático, cambios que se ven en incrementos de la temperatura y la baja radiación, circunstancias que afectan la pro-

ducción del arroz. Este proyecto tiene muchas investigaciones, desde el descubrimiento de genes que ayudan a mitigar esos problemas relacionados con el cambio climático hasta todo lo relacionado con la agricultura de precisión y desarrollo de modelos, transferencias de tecnología; todo eso en conjunto va a ayudar al agricultor a ser más competitivo". El representante de la Agencia de Cooperación del Japón JICA, Satoshi Murosawa, destacó al inicio del

La iniciativa fue desarrollada en cooperación con Japón **Tras cinco años de investigación fue presentado el proyecto Satreps**

evento el proyecto ejecutado, que tiene dentro de sus objetivos centrales el desarrollo de un sistema de producción más eficiente para el sector arrocerero con menor consumo de agua. De igual manera, Eduardo Graterol, director ejecutivo de Flar, comentó: "Gracias a una colaboración que han tenido las organizaciones japonesas y colombianas por más de cinco años, están presentando resultados con los agricultores de las tecnologías y conocimientos que se han generado; en resumen, ahora existen unas líneas que son especialmente variedades, que tiene unas características de raíz y eficiencia en el uso del agua y del nitrógeno que nos van a preparar mejor para una agricultura con menos agua". Dentro de los elementos específicos del proyecto que conocieron los asistentes, fueron los modelos para la

toma de decisiones en el manejo del cultivo, específicamente en el recurso hídrico y el manejo de fertilizantes, modelos de monitoreo, recomendaciones para el ahorro del agua y metodologías. Roberto Botero, representante del gremio arrocerero acotó que la iniciativa desarrollada durante cinco años, le permitiría a los cultivadores una mayor productividad. "Los dos escenarios que

nos mostraron de la investigación son de vital importancia en este momento cuando tenemos una gran amenaza que es el cambio climático, los trabajos que han desarrollado indudablemente son de índole práctico y servirían para que nosotros como asistentes técnicos y como agricultores, podamos explotar estos trabajos en el campo, sacando el mejor partido, permitiéndonos ser más competitivos en el sector", dijo.

